







報道関係者各位

2017年10月16日

がん患者の血液中エクソソーム測定法に係わる共同研究開始について

国立研究開発法人国立がん研究センター(以下「国立がん研究センター」)、株式会社 JVC ケンウッド(以下「JVC ケンウッド」)、シスメックス株式会社(以下「シスメックス」) および第一三共株式会社(以下「第一三共」) は、がんの診断および治療の質向上に資する以下の共同研究を開始しましたので、お知らせいたします。

本共同研究の対象は、体内の細胞が放出する「エクソソーム」という微粒子です。がん 患者さんではがんの特徴を有するエクソソームが血液中に増えていることが近年明らかに なってきました。今回の共同研究では、がん患者さんにおいて HER2 などの特定のタンパ ク質をもつエクソソームを測定できるようになることで、治療法や治療効果等の判断を従 来の腫瘍組織からだけではなく血液からもできるようになることを期待しています。

本共同研究における役割分担については、JVC ケンウッドは保有するエクソソーム測定装置により特定のエクソソームを検出するための技術を構築し、シスメックスはその評価および遺伝子・タンパク測定技術の活用検討を実施することにより医療現場で活用できるよう発展させ、国立がん研究センターおよび第一三共は、エクソソームの測定データをがん患者さんの診断および治療に有効活用してまいります。

がん専門の研究機関、電子・診断機器メーカーおよび製薬会社が連携し、この技術を確立することにより、診断のために複数回の組織採取を強いられてきた患者さんの負担を大幅に軽減すると共に、病変部位組織の採取が難しい患者さんへも治療法を提案することを目指してまいります。

以 上

(ご参考)

国立がん研究センター

「がん」の専門機関として、患者さんへの負担が少ない「体液診断」の研究を積極的に進めています。エクソソームの分野では、研究所 落谷孝広分子細胞治療研究分野長の研究グループにおいて、患者血液中のエクソソームを高感度に検出可能なシステムの構築に成功するなど、世界をリードする研究成果をあげており、エクソソームを対象にした体液診断とその臨床応用に関する豊富な経験を有しています。

JVCケンウッド

光ディスク技術を応用したエクソソーム高精度定量システム「ExoCounter^{**}」を構築し、 事業化へ向けた開発を行っています。このシステムを更に発展させ、がんに由来する特定 のエクソソームを高精度に検出する技術を提供することで本共同研究に寄与できると考え ています。

※ 慶応義塾大学医学部医化学教室と共同開発

シスメックス

血液や尿、細胞などを採取して調べる検体検査領域において、血球計数検査、免疫、凝固などの分野でグローバルな事業展開をしている強みがあり、今回の共同研究においても、自社が有する遺伝子・タンパク測定技術を活用するとともに、JVC ケンウッドの装置を医療現場で活用できるようにするための信頼性確保を含めた開発面で力を発揮できると考えています。

第一三共

抗がん剤の研究開発に力を入れており、これらの治療薬が、副作用のリスクを減らし、高い効果を示す患者さんを薬剤投与前に選別できる方法や、治療効果を血液中の成分で判定できる方法を探索しています。エクソソームはそういった情報を得るための情報源として注目しています。

<お問い合わせ先>

国立研究開発法人国立がん研究センター

企画戦略局広報企画室〒104-0045 東京都中央区築地 5-1-1

TEL: 03-3542-2511 (代表) FAX: 03-3542-2545 Email: ncc-admin@ncc.go.jp

株式会社 JVC ケンウッド 企業コミュニケーション部 広報・IR グループ

〒221-0022 神奈川県横浜市神奈川区守屋町 3-12

TEL: 045-444-5232

シスメックス株式会社 IR・広報部

〒651-0073 兵庫県神戸市中央区脇浜海岸通 1-5-1

TEL: 078-265-0508

第一三共株式会社 コーポレートコミュニケーション部

〒103-8426 東京都中央区日本橋本町 3-5-1

報道関係者の皆様 TEL: 03-6225-1126

株式市場関係者の皆様 TEL: 03-6225-1125